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据新华社电 国 务
院总理温家宝 22 日主持
召开国务院常务会议，研
究部署“十二五”期间深
化医药卫生体制改革工
作。会议指出，当前医改
还面临一些较突出矛盾
和问题，必须进一步加强
组织领导，把改革持续推
向深入。

培养15万全科医生

“十二五”期间，要在
三方面重点突破：一是加
快 健 全 全 民 医 保 体 系 。
巩固扩大基本医保覆盖
面，重点做好农民工、非
公有制经济组织从业人
员、灵活就业人员，以及
关闭破产企业退休人员
和困难企业职工参保工
作。提高基本医疗保障
水平，到 2015 年，城镇居
民医保和新农合政府补
助标准提高到每人每年
360 元以上，三项基本医
保政策范围内住院费用
支付比例均达到 75%左
右。改革完善医保支付
和医疗救助制度。积极
发展商业健康保险。

二是巩固完善基本
药物制度和基层医疗卫
生机构运行新机制。基
本药物制度实施范围逐
步扩大到村卫生室和非
政府办基层医疗卫生机
构。继续支持村卫生室、
乡镇卫生院、社区卫生服
务机构标准化建设，为基
层医疗卫生机构培养 15
万名以上全科医生。三是
积极推进公立医院改革。
深化补偿机制改革，破除

“以药养医”机制，推进医
药分开、管办分开。2015
年要实现县级公立医院
阶段性改革目标，全面推
开城市公立医院改革。

鼓励有资质人
员办私人诊所

会议要求在重点突
破以上改革同时，统筹推
进相关领域配套改革。继
续推进基本公共卫生服务
均等化，逐步提高人均基
本公共卫生服务经费标
准，2015 年达到 40 元以
上。鼓励各地结合实际大
胆探索、先行先试，不断完
善政策，积累经验。

会议要求放宽社会
资本举办医疗机构的准
入。鼓励有实力企业、慈
善机构、基金会、商业保险
机构等社会力量以及境外
投资者举办医疗机构，鼓
励具有资质的人员依法开
办私人诊所。进一步落实
政策，改善执业环境，优先
支持各类社会资本举办非
营利性医疗机构。

城镇医保
补助人均
年超360元

2015 年 人 均
基本公共卫生服务
经费标准超40元

外交部：支持南京与名古屋“断交”
向日方提出交涉表明严重关切，理解和支持南京做出暂停与名古屋官方交往决定

本报讯 （记者邢世伟）
昨日，在外交部例行记者会
上，针对南京宣布暂停与名
古屋官方交往一事，外交部
发言人洪磊表示，对南京市
的决定表示理解和支持。

望日方恪守四个
政治文件原则

昨日，有记者问，受日本
名古屋市长否认南京大屠
杀事件影响，南京市已宣布
暂停与名古屋市政府间的
官方交往。中方对此有何
评论？洪磊回应说，关于日
本名古屋市长否认南京大
屠杀事件，中方已公开表明
严正立场，同时向日方提出
交涉表明严重关切。洪磊
称，南京市做出暂停与名古
屋市官方交往的决定，外交
部对此表示理解和支持。
中方将密切关注有关事态。

洪磊表示，今年是中日
邦交正常化 40 周年和“中日
国民交流友好年”。在这样
一个重要年份，希望日方恪
守中日四个政治文件的原
则，本着以史为鉴、面向未
来的精神，同中方共同努
力，推动中日关系健康稳定

发展。这符合两国和两国
人民的根本利益。

中国驻名古屋总
领事馆抗议

记者了解到，在河村隆
之发表否定南京大屠杀言
论后，中国驻名古屋总领事
馆通过电话向河村进行三
点抗议。抗议的内容一是
无法容忍河村否定“南京大
屠杀”的发言内容；二是在
中日两国政府正在对此事
件进行研究的过程中，依据
个人的经验做出此类发言
非常轻率；三是期待河村市
长学习正确的历史。

昨日，记者从江苏省外办
获悉，针对河村隆之的言论，
江苏省外办表示，对名古屋市
长的言论深感震惊，望日本
政治家正视历史。江苏省外
办有关负责人在 21 日会见
日本友好人士时说：“现在不
断传出日本一些政客否认历
史的消息，严重伤害了中国
人民的感情，也影响了中日
间的健康、稳定合作。我们
对名古屋市长的言论深感震
惊，这对双方的地方政府交
流将产生重大的负面影响。”
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河村隆之

重申“大屠杀并不存在”
22日，南京决定与名

古屋市暂停官方往来的第
二天，名古屋市长河村隆
之依然强硬坚持其言论，
拒绝道歉和收回其言论。

河村 22 日召开记者
会，再次声称“南京大屠
杀不存在”。他称，“所谓

的大屠杀恐怕并不存在，
我不会收回我的言论”。
当天，他还在另一场合声
称，“有关南京大屠杀有
各种各样的看法，这让
我如鲠在喉。我想亲自
去南京，和大家讨论这
个问题。”他还声称，之

所以说大屠杀不存在，
是因为“没有目击者”。

就南京市与名古屋
市暂停官方往来，河村
当天称，希望与南京市
政 府 继 续 维 持 已 保 持
34 年的友好关系，继续
开展交流活动。

名古屋市

河村言论不代表政府意见
22日，名古屋市政府

负责媒体对应的发言人
榎本（音）对本报记者表
示，河村的言论只代表
其个人的立场，不代表市
政府的立场。名古屋市政
府对南京大屠杀的立场

与日本政府一致。
“河村市长的言论只

是作为一名政治家个人
的意见信念，不代表名古
屋市政府全体的意见。”
昨日下午，榎本对记者
说。他说，名古屋市政府

对南京大屠杀的立场与
日本政府一致。

就南京市中断与名
古屋的官方往来，榎本
说，名古屋方面希望继
续与南京市开展各项交
流活动。

22日，日本政府对河
村言论正式表明立场，称
历史不能否认。在当天
的媒体记者会上，内阁官
房长官藤村修就南京大
屠杀问题表态称，“存在
对非战斗人员的杀害、掠
夺等行为，这不能否认。
自村山谈话以来，政府的
立场一直没有改变。”

藤村所指的村山谈
话，是指 1995 年 8 月 15
日，当时的首相村山富
市就历史问题发表正式
谈话，对日本的殖民统
治和侵略，表示深刻反
省和由衷歉意。

同一天，名古屋市所
在的爱知县知事大村秀
章督促河村尽快修改其

言论。大村说，河村有关
南京大屠杀的言论已经
导致名古屋市与南京市交
流中断，“变成外交问题”，

“河村最好尽快修改其言
论。”大村秀章还劝河村注
意“个人意见”和“历史认
识”的区别，在南京大屠
杀问题上“谨慎表态”。
本组稿件/本报记者 白飞

日本内阁

南京大屠杀历史不可否认■ 解读 右翼政客缘何成市长

河村隆之，坚称不存在南京大屠杀的日本名古屋
市市长。在名古屋市长事件发生后，有众多网友在论
坛询问，为什么一个否定历史的右翼政客会当上名古
屋的市长？

北京大学历史系教授王新生告诉记者，在日本，市民选
举市长时，市长候选人对历史的态度和言论并不是市民们
最关注的问题，他们往往最关注的是候选人对本市内政的
施政纲领，比如减税、福利等与市民生活息息相关的方面。
河村在名古屋民生方面的施政纲领得到了市民的认同，所
以最后当选市长。 本报记者 邢世伟

昨日，南京，雨雾中有不少市民和外地游人来到侵华日军南京大屠杀遇难同胞纪念馆参观祭奠。 王新 摄


